

Jean-Baptiste André Godin à monsieur Bastien, 23 avril 1876

Auteur·e : **Godin, Jean-Baptiste André (1817-1888)**

Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

4 Fichier(s)

Informations sur le document source

Cote FG 15 (17)

Collation 4 p. (391r, 392r, 393v, 394r)

Nature du document Copie à la presse d'un manuscrit

Lieu de conservation Bibliothèque centrale du Conservatoire national des arts et métiers, Paris

Citer cette page

Godin, Jean-Baptiste André (1817-1888), Jean-Baptiste André Godin à monsieur Bastien, 23 avril 1876, consulté le 23/09/2025 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/Famililettres/items/show/48858>

Présentation

Auteur·e [Godin, Jean-Baptiste André \(1817-1888\)](#)

Date de rédaction [23 avril 1876](#)

Lieu de rédaction Guise (Aisne)

Destinataire [Bastien](#)

Lieu de destination 51, rue Saint-Jacques, Paris

Description

Résumé Sur la recherche de minéraux dans la Nièvre. Godin fait à Bastien des préconisations pour l'exploration de terrains. Sur le sondage de Sardy : les incidents successifs rendent élevés le prix du mètre d'enfoncement ; il lui demande son avis pour remédier aux problèmes. Dans le post-scriptum, il annonce à Bastien qu'il fera faire une nouvelle installation de sondage au sud de Corbigny à son prochain voyage, bien qu'il n'ait pu encore s'entendre avec un entrepreneur de sondage.

Mots-clés

[Ressources naturelles](#)

Lieux cités

- [Anguison \(cours d'eau\)](#)
- [Chitry-les-Mines \(Nièvre\)](#)
- [Corbigny \(Nièvre\)](#)
- [Courcelanges, Chitry-les-Mines \(Nièvre\)](#)
- [Dirol \(Nièvre\)](#)
- [Sardy-lès-Épiry \(Nièvre\)](#)

Notice créée par [Équipe du projet FamiliLettres](#) Notice créée le 07/07/2023

Dernière modification le 24/10/2023

Gouy le 19 Juin 16

Monsieur Bastien,

Dans votre dernière voie vous signaliez encore les terrains du dessous de Courcelanges comme étant les plus commodes pour effectuer un sondage; si il en est ainsi il semble y avoir un grand intérêt à bien examiner quelle est la nature des roches qui renferme la côte à l'île. Si mes souvenirs sont exacts, je crois avoir rencontré une assez grande variété de pierres et particulièrement des silex excessivement noirs rapprochés de roches que j'ai pu quelquefois considérer comme du granite mais qui nientement devraient être des artéfacts.

Explorerez donc en détail les cotées des environs entre Courcelanges et l'Angoison.

Je vous demande aussi de voir si les terrains qui se trouvent sur le bord du chemin entre Châtigny et Courcelanges ne permettraient pas également l'établissement d'un sondage. Je crois que vous rencontrerez encore sur le bord de ce chemin des blocs d'artilles saillants à la surface du sol.

sur des parties presque circulées qu'on devrait pouvoir occuper facilement.

Je crois pourtant que dans un précisément rapport vous m'avez déjà dit ~~que~~ ne pas avoir remarqué cela, mais je vous engage de nouveau à parcourir ce chemin.

Tous me dites avoir suivi le chemin de Dirol à Bourigny en passant par les Mille-rins. J'aurais bien voulu que nous fassiez une excursion dans le bois de Dirol jusqu'aux lards du ruisseau des Bouillettes. Il serait intéressant pour moi de savoir si l'on ne rencontre pas là des ardentes et des hautes mottes, c'est-à-dire lit de grès divers.

Le sondage de Lardy a toujours le malheur de ne pouvoir marcher quinze jours sans qu'un accident survienne. La surveillance du matériel n'y est pas assez rigoureuse pour prévenir ces accidents, et cela cause des pertes de temps qui augmentent singulièrement le prix du métal d'enfoncement.

Ne pourriez-vous examiner d'assez près les choses pour me dire comment on pourrait échapper à cet inconvénient, car ce serait avec le plus grand regret que

si me verrais obligé d'abandonner ce sondage, quand je me propose d'en établir un second à quelque distance de là.

La surveillance des deux se pourrait faire en même temps. Mais il faudrait au moins que l'on puisse faire 3f continué, au minimum tous les jours, en comprenant les pertes de temps.

Bien à vous

Godinot

P.S. Malgré les difficultés que j'espère de trouver un entrepreneur de sondages, car ils sont tous fort occupés, je crois que je ne ferai pas mon voyage dans la vallée sans procéder à une nouvelle installation, mais j'entends la donner complètement à l'hydrographie. Je désire, comme nous le savons, installer ce second au dessous de Corbigny. Mais j'aurais été très-satisfait de pouvoir choisir mon emplacement à ma volonté soit près de Dijon, soit près de l'Anguison, soit entre l'Anguison et Châtillon.

En s'assurant le moyen de pouvoir opérer sur plusieurs points à la fois, ce serait éviter peut-être des difficultés pour l'installation. Pensez-vous donc de façon à con-

nâtre tous les points qu'on pourrait occuper près de chemins bien abordables. Je crois être à Cartigny vers le 1 Mai. Il serait nécessaire quand vous m'indiquerez de lieux dits qui ne sont pas sur la carte de l'établi-majoré de m'indiquer les points les plus rapprochés de ceux dont vous me parlez.

C'est ainsi que si je puis savoir où se trouve le point du garde-barrière de Cirey, faute d'indications suffisantes.